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Suchraumkulisse Windenergie des Verbandes Region Stuttgart 
Stellungnahme und Beteiligung der Gemeinde Weissach 
 
Ausgangspunkt ist das Wind-an-Land-Gesetz. Ziel des Gesetzes ist es, den Ausbau 
der Windkraft an Land zu beschleunigen. Bis Ende 2032 müssen die Länder zwei 
Prozent der Bundesfläche für die Windenergie ausweisen. Baden-Württemberg hat 
sich das Ziel gesetzt bis 2032 1,8 % der Landesfläche für die Windenergie 
auszuweisen.  
Die Region Stuttgart hat im Rahmen ihrer Beratung zur Fortschreibung des 
Regionalplanes hier „Teilfortschreibung Wind“, entsprechende Gebiete, sogenannte 
Vorranggebiete für die Möglichkeit zum Bau von Windrädern festgelegt. Bei der 
Festlegung der Vorranggebiete wurde seitens des Verbandes der Region Stuttgart, 
die notwendige Windhöffigkeit und weitere zu berücksichtigenden, relevante 
Ausschlusskriterien geprüft. Dieses Kartenwerk der Region Stuttgart liegt nun vor. 
Das Verfahren sieht keine konkrete Einflussnahme bzw. keine direkte Mitbestimmung 
vor. Es ist lediglich eine Anhörung der Betroffenen vorgesehen und möglich. Die 
Regionalverbandsversammlung will dann Vorranggebietsflächen, nach 
Einsichtnahme und Prüfung aller Einwände und Stellungnahmen im April dieses 
Jahres final festlegen. Soweit zum aktuellen Planungsverfahren. 
Das heißt, wir als Kommune Weissach können unsere Stellungnahme zur 
Teilfortschreibung des Regionalplanes einbringen.  
 
Die Gemeinde Weissach hat Flächenanteile bei den Gebieten:  
BB-30, BB -31, BB-32, sowie LB-05. 
In der Stellungnahme der Gemeinde Weissach wird vorgeschlagen, die Gebiete  
BB-30 und BB-31 aus der Karte der Vorranggebiete herauszunehmen, um eine 
Umzingelung zu vermeiden. Diesem Vorschlag stimmen wir zu. 
 
Bei den so verbleibenden Gebieten BB-32 und LB-05 betragen die Flächenanteile 
der Gemeinde Weissach ca. 205ha, dies entspricht ca. 9,2% der Weissacher 
Gemarkungsfläche.  
Das heißt, die Gemeinde hält ein Mehrfaches der nötigen 1,8% an Vorranggebiete 
vor und erfüllt somit weit die gesetzlich geforderten Vorgaben. 
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Wir von der Fraktion der Unabhängigen Liste Weissach und Flacht sehen deshalb 
keine Notwendigkeit, dass die Gemeinde Weissach, wie in der zur heutigen 
Beschlussfassung vorgelegten Stellungnahme zur geplanten Teilfortschreibung des 
Regionalplans in dem Funktionsbereich Windenergie gemäß § 9 Abs. 1 ROG, 
weitere Flächen, und zumal es sich hier explizit um die FFH-Fläche „Schutzgebiet 
7119341“ handelt, einbringen muss. Diese Aufnahme des FFH-Schutzgebietes 
7119341 hat zur Folge, dass dadurch die Fläche der Vorranggebiete der Gemeinde 
Weissach für einen eventuellen Bau von Windkraftanlagen auf ca. 15% ausgeweitet 
werden. 
 
Dieser Ausweitung und Ausweisung der Vorranggebietsflächen unter Einbeziehung 
des FFH -Gebietes 7119341 werden und können wir so nicht zustimmen. Angesichts 
der Klimakrise und der Energiekrise besteht eine doppelte Dringlichkeit, für einen 
zügigen Ausbau der erneuerbaren Energien und dabei insbesondere auch der 
Windenergie an Land zu sorgen. Doch zugleich ist die Biodiversitätskrise neben der 
Klimakrise die zweite globale ökologische Krise, die die natürlichen 
Lebensgrundlagen für Mensch und Tier bedroht. 
 
Es ist mir/uns wichtig hier in aller Deutlichkeit zu sagen, wir von der Fraktion der 
Unabhängigen Liste Weissach und Flacht sind nicht generell gegen den Bau von 
Windkraftanlagen. Doch wir halten an unsere Stellungnahme aus der 
Gemeinderatsitzung vom 25.09.2023 fest: 
„Die Energiewende und der Schutz der Natur sind beide dringend. Wir müssen 
handeln und das schnell. Aber wir sollten es mit Umsicht tun und uns gut überlegen, 
welche Flächen für Solar- und Windkraft sinnvoll und geeignet sind. Die 
Energiewende ist wichtig. Aber bitte mit Weitsicht.“ 
 
Deshalb stellen wir heute, gemeinsam mit der Fraktion ‚Die Grünen‘ den Antrag, dass 
die FFH Fläche Schutzgebiet 7119341 ersatzlos aus der Stellungnahme der 
Gemeinde zur Teilfortschreibung Windkraft innerhalb des Regionalplanes 
herausgenommen und die geänderte Fassung an den Verband Region Stuttgart 
eingereicht werden soll. 
 

 
Susanne Herrmann 

      Fraktionsvorsitzende der Fraktion Unabhängige Liste Weissach und Flacht   
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